Septiembre de 2007



**NOTICIAS** 

Palacio de Congresos de Badajoz 'Manuel Rojas' acogerá los días 20, 21 y 22 del próximo mes de noviembre el III Simposio Nacional y I Internacional de Gestión Ambiental en Centros Sanitario que organiza la Consejería de Sanidad y Dependencia, el SES, Fundesalud y la Asociación de Gestión Ambiental en Centros Sanitarios (AGACS).

Según explica el director general de Gestión de Conocimiento y Calidad, José María Vergeles Blanca, la organización de este congreso "responde al compromiso de las organizaciones grandes como la nuestra con una gestión adecuada de todos sus residuos y de todos los elementos que tengan un compromiso con la seguridad ambiental".

Explica Vergeles que ésta "es una idea que se viene desarrollando en diferentes modelos de gestión de la calidad", según los cuales "la responsabilidad social corporativa de las organizaciones sanitarias grandes incluye un compromiso con el medio ambiente".

En esta tercera edición del Simposio se tratarán los diferentes temas referentes a la gestión ambiental, gestión de residuos, gestión de lo social y situaciones derivadas de la calidad y de riesgos en la asistencia sanitaria. También se analizará la bioseguridad ambiental en los hospitales. Otro tema estrella será la integración de las energías renovables en los edificios sanitarios: edificios de alta eficiencia; así como el apoyo de la Unión Europea a la gestión ambiental.

## **PROGRAMA**

El Simposio se abrirá con el taller de trabajo 'La Responsabilidad Social Corporativa en la Sanidad' que estará moderado por



## "Desde una consulta se puede estar comprometido con el medio ambiente"

Extremadura ha desarrollado programas específicos destinados a ese compromiso con el medio ambiente: con la eliminación de las placas de radiografías que propicia el Proyecto Zurbarán, con la gestión adecuada de los residuos sanitarios desde el principio, con la adhesión al programa Green Light sobre ahorro energético.

Así se pronuncia Vergeles Blanca, al referirse a una serie de iniciativas que sitúan a Extremadura en un lugar idóneo para acoger este Simposio. El responsable invita a todos los profesionales a este evento porque contrariamente a lo que se pueda pensar, "el trabajo que desarrollamos en los centros sanitarios puede contribuir de forma decidida con el medio ambiente, por ejemplo, cuando un profesional prescribe un antibiótico en una consulta de Atención Primaria".

Es una tarea de todos construir una organización comprometida con el ciudadano, con los trabajadores y con el medio ambiente.

## La Sanidad se compromete con el medio ambiente

Badajoz acogerá los días 20, 21 y 22 del próximo mes de noviembre el III Simposio Nacional y I Internacional de Gestión Ambiental en Centros Sanitarios

el gerente del Consorcio Hospitalario de Vic, Antoni Anglada, el gerente del Hospital Virgen de las Nieves, Arturo Domínguez, y el director general de Gestión del Conocimiento, José María Vergeles. El día 21 será inaugurado por el presidente de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, y presentado por el presidente de AGACS, Martín G. Blanco García.

La primer mesa redonda versará sobre la gestión de lo ambiental en los ámbitos autonómicos, nacional y europeo. Le seguirá la mesa sobre edificios de alta eficiencia, moderada por el subdirector de Obras, Instalaciones y Equipamiento, Justo García Sanz-Calcedo, en la que se expondrán diferentes modelos de edificios ecológicos.

El moderador de la tercera mesa, 'Gestión de lo social' es el director general de Atención Sociosanitaria Emilio Herrera Molina, sobre la que se pondrán de relieve la influencia de la sociedad actual en la gestión. 'Bioseguridad ambiental

en hospitales' es el título de la cuarta mesa moderada por el jefe de Servicio de Medicina Preventiva del Hospital de Mérida, Antonio Cerrillo Cruz, y 'Gestión de Residuos en el Ámbito Sanitario' el de la quinta, moderada por el subdirector de Gestión Económica, Francisco Javier Rubio.

El último día, el secretario general del Ministerio de Sanidad y Consumo, José Martínez Olmos, hablará sobre Calidad y Responsabilidad Social Corpora-

tiva. Vergeles Blanca moderará la mesa 'Gestión de la Calidad', y el director general de Presupuesto y Tesorería, Federico Delgado, hará lo suyo con la titulada 'Sostenibilidad ambiental en centros sanitarios'. El director general de Asistencia Sanitaria, Ceciliano Franco, moderará la última mesa protagonizada por la gestión de riesgos en la asistencia.

Este denso programa será cerrado por la consejera de Sanidad y Dependencia, Mª Jesús Mejuto.

## Un máster profesionaliza la gestión en el ámbito sociosanitario

La Consejería de Sanidad y Dependencia, a través de la Escuela de Ciencias de la Salud y Fundesalud, y la Universidad de Extremadura, a través del Centro Universitario de Mérida y la Escuela de Enfermería y Terapia Ocupacional, han organizado la primera edición del Máster Universitario en Dirección de Organizaciones Sociosanitarias que comienza con este nuevo curso. La convocatoria está abierta para cuarenta alumnos, y los créditos totales ofrecidos son 120, lo que corresponde a 3.000 horas.

Este máster es una oportunidad estratégica relevante que se ajusta a las demandas que la instituciones y entidades sociosanitarias, en particular el Sistema Extremeño de Salud y, próximamente, el nuevo Servicio Extremeño de Atención a la Autonomía Personal y la Dependencia, exigen respecto

a la formación de profesionales que prestan, o van a prestar, sus servicios en las mismas.

El objetivo es formar posgraduados universitarios en gestión, organización, planificación y en la aplicación de nuevas tecnologías en la atención a los usuarios y pacientes de instituciones y entidades sociosanitarias.

Políticas de salud y organización sanitaria, gestión y planificación, financiación y presupuestos, investigación en recursos, calidad y eficiencia, ética en la toma de decisiones, liderazgo y gestión de equipos, cooperación internacional, márketing sanitario, gestión de los servicios sanitarios y sociales, contratación, economía de la salud, sistemas de información y planes funcionales, son algunos de los contenidos del másters.

Para más información, consultar : http://unex.es/eweb/mdos



http://sociosan.saludextremadura.com/ es la dirección web de la página de la Dirección General de Atención Sociosanitaria y Salud del Servicio Extremeño de Salud. La página principal se organiza en torno a cinco pentágonos, en torno a los cuales se organizan la Salud Pública, los Cuidados Paliativos, Drogodependencia, Atención Sanitaria a la Dependencia y Salud Mental, y que enlazan a los diferentes programas, acciones e informaciones en torno a cada una de las áreas de esta dirección general.